



《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》学校だより

耕道

令和6年11月号
珠洲市立正院小学校
〒965-8601 珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404

正院小学校 検索

「今だからこそのご縁」

あるアーティストとのご縁

10年程前からシンガーソングライター・半崎美子さんの曲をよく聴いています。あるテレビ番組で「ショッピングモールの歌姫」として紹介されていたことがきっかけです。それ以来、休みの日にはBGMとして半崎さんの曲を流し、ゆったりした時間を過ごすことができています。

9月26日、以下のメールが届きました。

山野さま ご無沙汰しております。半崎美子です。

大変な豪雨の様子を見て、山野校長をはじめ、先生方、子供たち、地域の皆さんのこと、思っております。1年と経たずに、別の形で不安な状況が再びやってくるなんて。まずは身の安全が第一ですが、心のほうも心配です。実は来月能登へ行くことになりました。10月6日は金沢の小学校、7日は穴水町の小学校からオファーをいただき、教科書に掲載された「地球へ」を一緒に歌ったりメッセージを考えたりする特別授業を行うことになりました。(中略)まずは能登へ行くことをお伝えしたくご連絡致しました。

皆さんが、いつもの日常に戻り、健やかな日々を過ごされていることを願い、正院小の子供達が卒業を迎えるまでに、ぜひ一度行きたいと思っております。お伝えしたくメールしました。

その時は必ず、『明日への序奏』も歌いたいです。

奥能登集中豪雨を受けての、半崎さんご本人からのお見舞いメールでした。1月1日の発災後半崎さんのオフィシャルWEBより自分が送った本校への出演依頼。これをきっかけに、3月の卒業式には卒業生へのメッセージ動画をいただき、また今回のメールを経て12月5日ついに本校への来校が決定しました。5年教科書に載っている半崎さんの曲『地球へ』を子供達と歌う特別授業を行っていただく予定です。

県内トップスポーツチームとのご縁

【北國ハニービー石川様とのご縁】 ※先日の来校の様子は裏面に記載。

北國ハニービー石川は、金沢市の女子ハンドボールチームで、日本リーグ10連覇を果たすなど輝かしい成績を誇っています。昨年5月の地震直後の6月の来校、今年3月卒業式でのメッセージ動画、4月のオンライン交流、そして10月22日には16名で来校され、子どもたちとのスポーツ交流を行っていただき、定期的に本校児童とのつながりをつくって下さっています。今回は、児童と1対1での手厚いご指導、本当にありがたく思います。



【ツエーゲン金沢様とのご縁】

ツエーゲン金沢は、石川県をホームタウンとするプロサッカークラブで、現在J3リーグで活躍されています。昨年5月の地震後、昨年12月・今年3月・5月の来校と、繰り返し本校にご来校いただき、子どもたちとサッカーを通して楽しい時間をつくって下さっています。来る11月3日(日)には、金沢ゴージャススタジアムで行われる対いわてグルージャ盛岡戦に、本校の児童・保護者・職員をご招待いただきました。生のプロサッカーの試合観戦を通して、子どもたちの夢を育む素敵な機会だと考えています。

半崎様・北國ハニービー石川様・ツエーゲン金沢様とのご縁、これは全て今だからこそのご縁だとありがたく思います。こうしたご縁は、子どもたちの夢を育む素敵な機会だとも考えています。これからもご縁を大切にして教育活動をすすめていきます。《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》となるために!

◇素敵な贈り物、ご支援ありがとうございました!◇

ボランティア団体「つなぐのど」様	花火	熊本県 溝口秀士様	晩柑・温州みかん(極早生)
蛸島小PTA会長・能村雅弥様	ドライヤー、バスタオル	東京都・瀬島津理化様 大阪市・アズワン様	理科プログラミング教材
しんかわ様	水1箱、お茶1箱	県校長会等より	義援金
ジブラルタ生命様	タオル	想いがつながるライブ・上條瑞穂様	義援金、CD、伴奏譜
富山県滑川市・たかこゆきやさい様	お花	#コネクト様	6年生へTシャツとハンディ扇風機
富山市・Cotie菓子店	お菓子	大阪府 堀内貴子様	水3箱
大阪府 溝口様・東京都 藤岡様	せんべい、お茶	長野県防災士 小林様	りんご18個
鹿児島県ホテル 富屋食堂	タオル、Tシャツ、トイレ	ハヶ岳カントリーガーデン	花苗(パンジー)
特任館長 武田勝彦様	ットペーパー、消毒液等	災害支援チームハヶ岳 代表 南様	
ボウサイズ様	リンゴジュース5ケース		

R6/10/21分まで

11月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	金	交通安全指導 安全点検日	16	土	
2	土		17	日	
3	日	文化の日 ツエーゲン金沢試合観戦(児童・保護者・職員)	18	月	
4	月	振替休日 奥能登タウンミーティング(奥行せ、13:30~15:30)	19	火	児童集会(歌) ※15:00~17:30 移動式遊び場来校 5限4・6年弁護士いじめ予防授業(堀江弁護士来校)
5	火	全校朝会(校長の話・歌) ※15:00~17:30 移動式遊び場来校	20	水	13:50~市小学校器械運動交歓会(4年生、飯田小にて)
6	水		21	木	
7	木	児童集会(委員会発表) 13:30~15:25 ふれあい集会 15:40~ PTA運営委員会	22	金	
8	金	市就学相談 14:00~15:40 スクールシアター(全校児童・ラポルトせず)	23	土	勤労感謝の日 いしかわ読書の日
9	土		24	日	
10	日		25	月	学級集金袋配付
11	月	たんぼぼ(児童理解の会) 3~4限4年生生き物観察会まとめ授業	26	火	全校朝会(校長の話・歌)
12	火	児童集会 ※15:00~17:30 移動式遊び場来校	27	水	13:30~15:00 4・6年ふれあい天文学 6限委員会
13	水	朝の読み聞かせ 13:00~13:45 中部フィルハーモニーコンサート 6限後期クラブ発足	28	木	
14	木		29	金	
15	金	13:30~文楽鑑賞(蛸島小学校にて)	30	土	授業日(※12/3(月)が振替休日となります。) 午前・生き物観察会報告会(4年、ラポルトせず) 午後・SDGs学習取組報告会(6年、ラポルトせず)

◇表彰 おめでとう◇

◇第49回「ごはん・お米とわたし」作文コンクール

石川県農業協同組合中央会賞 入賞「お米が教えてくれたこと」 4年 谷内前咲春
入選「わたしのたからものごはん」 4年 皆口真結子 番匠 谷内前

◇第57回「JA共済交通安全ポスター」コンクール

全国共済農業協同組合連合会石川本部賞 佳作 堂端 和奏

◇珠洲ミニバスケットボール教室

7/28 第14回石川県U12バスケットボール夏季大会
8/18 第39回羽咋会長杯争奪UFOカップミニバスケットボール大会 第1位
9/16 第10回Ishikawa Y Cup ミニバスケットボール大会 優勝
9/23 第28回御園ミニバスケットボール交歓大会 第3位

◇読書感想文コンクール

課題図書 入選 「あきらめない気持ち」 2年 山田 大隆
入選 「私の音」 4年 谷内前 咲春
入選 「新聞よ光になれ!」 6年 小町 一颯
自由図書 特選(県)「わたしのだいすきなさとやまさん」 1年 皆口 奏子
特選(市)「あきらめず進む一歩」 6年 岡田 圭央

◇第74回「社会を明るくする運動」石川県推進委員会作文コンテスト

優秀賞(石川県BBS連盟会長賞)「地域との関わり安全な町に」 6年 小町 一颯
優秀賞(日本放送協会金沢放送局長賞)「明るい社会のために」 6年 瓶子 芽那

◇第20回「新聞読んで」感想文コンクール

優秀学校賞 珠洲市立正院小学校
優秀賞 4年 皆口真結子 「元気をとどける道」

◇第27回「おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンクール」 (右上に作品)

低学年の部 銀賞 1年 番匠 里羽
中学年の部 銅賞 4年 小谷内ゆず妃・谷内前咲春 佳作 4年 西 こはる
高学年の部 佳作 6年 小町 一颯

◇第68回石川県児童・生徒科学作品コンクール

優秀賞「カナヘビ観さつ日記」…4年 西こはる 優良賞「あさがおのひみつ」…1年 皆口奏子

◇珠洲市児童生徒絵画作品交流会 (右上に作品)

優良賞「かにかのぞく」…2年 西本瑠璃 優良賞「音のする絵」…6年 番匠衣乃里



西 小谷内 小町



西本



番匠

10月5日(土) ❖ 鼓笛演奏・今年度初の合同運動会 ❖

今年度の運動会は、蛸島小と合同での開催としました。人数が多い方が楽しいと考えたからです。例年、運動会の中で行っていた鼓笛演奏は、各校で運動会前に行いました。「正院町に笑顔の花を咲かせよう」の合言葉で、ダンスやドリル演奏を披露しました。多くの正院町の皆様からの声援が大きな力になりました。

10時から、緑丘中グラウンドにて合同運動会を実施しました。練習の段階ではよそよそしさを感じましたが、本番ではそんな様子は一切なく、仲良く協力しチームが団結して取り組む姿が見られました。当日急遽保護者と児童での綱引きも行いました。どの競技も大変白熱したものとなりました。運動会後には、6年生を中心に振り返りを行いました。6年生は皆大満足の表情で、一人ひとり振り返りを話してくれました。地域のや保護者の皆様のご協力のおかげで、素敵な合同運動会を開催できました。本当にありがとうございました。



笑顔を届けるぞ



できっこないをやらなくちゃ



負けないで



みんな笑顔で



選手宣誓



オリジナルの振り付け



バトンをつないで



6年生からのメッセージ

【児童感想より】

「みんなでわかった運動会」 6年 小町 一颯

運動会で一番心に残ったのは、リレーです。理由は練習では三位だったけど二位で赤組はどっちも上位だったからです。終わった後は、皆で「うれしかったね。」と言いました。今年最後の運動会はとても楽しかったです。

「運動会でうれしかったことは、」 6年 山田 大膳

ぼくは、運動会を通して、とてもうれしかった事がありました。それは、蛸島小の友達に「大膳君、足速いね」と言われた事です。リレーでは、毎回抜いていた芽那さんを抜けなかったのが少し残念だったと思います。

「一番楽しめた合同運動会」 6年 小谷内 いち乃

私は運動会をして、全校リレーの時に「6回した中で一番たのしかったな。」と思いました。なぜなら、蛸島小と合同でして、会って少ししかたってないけど大きな声でだれかを応援できたからです。合同で出来てよかったです。

【保護者の感想より】

- ・いろいろ落ち込むことがあるけどそんな気持ちを吹き飛ばしてくれる素晴らしい演奏でした。
- ・パレードの時とは違う動きもあり、新鮮な気持ちでみることができました。また、数ヶ月ですが成長も感じることができました。ダンスも一生懸命踊っていてとても良かったです。
- ・力強い演奏で、心に響きました。自然と涙があふれてしまいました。本当に最高の演奏をありがとうございました。
- ・最初聞いた時は、う～んと思ってましたが実際やるととても楽しかった。子供達も合同で良かったと思う。
- ・段取りなどいろいろ大変だったと思いますが、やっぱり人数がいると盛り上がり楽しいなと思いました。練習の段階でも、友達が増えて楽しそうにしていたり、人付き合いを意識していたので、社会性を身につけるいい機会になったと思います。

10月10日(木) ❖ 地域の方から学ぶ 6年家庭科 ❖

6年生は第1団地集会所に出向き、家庭科の授業として、地域の方々に教えていただきながらミシンを使って縫う学習を行いました。学校のミシンは最近購入したもので、地震後も被害はなくしゃきしゃき縫ってくれました。児童は思い思いのスピードで、トートバッグやクッション等自分が作りたい作品を仕上げていました。



ミシンを運搬中



挨拶はしっかり



説明をしっかり聞きます



集中して作業

10月11日(金) ❖ お昼休みはバケツ苗の脱穀作業 ❖

昼休み、バケツで育てた稲の脱穀作業を行いました。今年はいくらか育てることができなかったのは残念でしたが、それでもいくらかのお米になるはず。子どもたちは稲穂から、手や割りばし等を使って籾をとって集めていました。みんなで楽しんでやる姿がよかったです。残ったわらは、今後園工の材料に使う予定です。



はじめての体験の人も



割ばしではさんで



みんな慣れてきました



籾つきのお米

10月22日(火) ❖ 北國ハニービー石川 スポーツ交流 ❖

北國ハニービー石川さんが総勢16名で来校され、スポーツ教室を開いて下さいました。昨年度6月に来校されて以来、3月の卒業式でのメッセージ動画、4月のオンライン交流と本校児童とのつながりを大切にしていたでいます。今回も日本財団・ヒーローズのご支援での実現となりました。まずは、校長室で1月以降の子どもたちの様子等を校長からお伝えすることができ、みなさんも真剣に聞き入って下さいました。その後、スポーツ交流の開始です。子どもたちの指導も上手で、ほぼ1対1での丁寧なご指導に、いつもながら頭が下がります。子どもたちはだんだん慣れてくると、選手と積極的にスキンシップしながら取り組む姿が見られ、心から楽しい時間になったようです。



校長室での様子



フリートーク



がんばるぞー



サインをもらいハイタッチ

10月24日(木)・25日(金) ❖ 6年生宿泊体験学習 ❖

6年生は羽咋市にある国立能登青少年交流の家にて、宿泊体験学習を行いました。1日目は、午前にはクリアキャンドルづくり、午後はアーチェリー体験でした。子ども達も先生方も体験するのは初めてでしたが楽しめました。夕べの集いでは、他団体との交流がありました。正院小学校からは4人が代表して、本校の紹介をしてくれました。学校の様子や、今日の活動の様子を話してくれました。夕食のあとは、ナイトアドベンチャーでした。施設の周りにはディスクゴルフの8か所をまわり、数字のカードを集めて合計の点数が多い方が勝ちという活動でした。2日目、朝の集いには一緒に宿泊した3団体が参加しました。最初に国旗・所旗の掲揚です。次にみんなでラジオ体操をしました。朝から多くの人と、青空の下で体を動かすことの楽しさを感じながら取り組みました。そして、サイクリングを行いました。風を切って走る爽快感、みんなで団結して最後まで走り切る達成感を味わっていました。けがや体調不良もなく、全員元気に学校に戻ってくることができました。



クリアキャンドル制作



しっかりの射ぬく



はじめまして



ナイトアドベンチャー

10月活動のようす紹介



10月 持久走で体力向上



10/9 伝承芸能クラブ



10/17 たねダンゴづくり